

Homenaje a las mujeres rurales a través de un encuentro sobre igualdad y el legado lorquiano

Francis Rodríguez ha señalado que “estas mujeres han sido, y siguen siendo, el pilar esencial sobre el que se sostiene la vida en nuestros pueblos”

martes 15 de octubre 2024



El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, junto a la diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, ha presidido el encuentro dedicado a visibilizar y reconocer el papel fundamental que desempeñan las mujeres en el desarrollo y la vida de los pueblos de la provincia de Granada, con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer Rural. Bajo el título "Mujeres Rurales y Mundo Lorquiano: Ficción y Realidad", el acto ha abordado las desigualdades históricas y actuales que enfrentan las mujeres rurales, así como su representación en la obra del ilustre escritor granadino Federico García Lorca.

Rodríguez ha señalado que “las mujeres rurales han sido, y siguen siendo, el pilar esencial sobre el que se sostiene la vida en nuestros pueblos. Su esfuerzo merece nuestro reconocimiento y políticas públicas que apoyen su trabajo, eliminen barreras y les permitan desarrollarse en igualdad. El legado lorquiano nos invita a reflexionar sobre las cargas emocionales que las mujeres han soportado y que aún persisten, pero también nos impulsa a seguir avanzando para que las mujeres rurales de hoy día no se enfrenten los mismos desafíos que las de antaño”.

El evento ha incluido diversas intervenciones, destacando el análisis de la representación de las mujeres en la obra de Lorca. Personajes icónicos como Bernarda Alba, Yerma o Doña Rosita

han servido para ilustrar cómo las desigualdades de género han sido un tema recurrente en la literatura y cómo estas historias reflejan luchas que aún están presentes en el entorno de las mujeres rurales de la actualidad. En este sentido, la escritora y activista feminista Olalla Castro ha ofrecido una lectura de estas obras, proponiendo un paralelismo entre las luchas de las mujeres lorquianas y los retos que asumen hoy las mujeres de las zonas rurales.

La jornada ha concluido con una mesa redonda en la que han participado la psicóloga Eva Haro, la cantante Alba LaMerced y representantes del proyecto "Muros Blanquísimos", quienes han debatido sobre la vigencia de los personajes femeninos lorquianos y los paralelismos con las vidas de las mujeres rurales contemporáneas. Las participantes han resaltado cómo las tradiciones y los valores culturales siguen imponiendo expectativas y limitaciones que afectan el desarrollo pleno de las mujeres rurales.

Actividades complementarias en Condes de Gabia

Como parte de la celebración, en la tarde de hoy se llevará a cabo la presentación y mesa redonda del proyecto "Muros Blanquísimos", una creación audiovisual de la Delegación de Bienestar Social, Igualdad y Familia de la Diputación de Granada. Este corto invita a fantasear entre la realidad y la ficción lorquiana, inspirado en las influencias del mundo femenino representado por algunos personajes de las obras de Federico García Lorca y su reflejo actual en las mujeres de los entornos rurales de la provincia de Granada. Tras la proyección, se realizará una mesa redonda con las mujeres participantes en esta creación audiovisual, así como con el equipo artístico y técnico, quienes compartirán sus experiencias y reflexiones sobre el proceso creativo y el mensaje de la obra.



<https://youtu.be/h8-aynG90a8>